

| | |
|--------------|--|
| Thema | Generalversammlung |
| Ort | zurichparis building, Raum68 |
| Datum | Freitag, 24.05.2024, 19 h – 20 h |
| Protokoll | Lisa Kromer (SK) |
| Anwesend | Vorstand (VS): Sarah Breitenstein (SB), Werner Berger (WB), Lisa Kromer (LK), Syrus Mozafar (SM), José Wolf (JW), Nikolas Wolf (NW), AG Stadtentwicklung: Sergej Klammer und Vital Streiff sowie 20 weitere IGH-Mitglieder einschliesslich Vertretungen Kiosk Josefweise und IGWB und Gastredner Heinz Oeschger |
| Entschuldigt | Markus Birchler, Alex Goetz (QV5) |

| <u>Traktandum</u> | <u>Inhalt</u> | <u>Zuständig/ Termin</u> |
|---------------------------------------|---|------------------------------|
| 1. Wahl Protokollführer & Stimmzähler | SM begrüsst Mitglieder und Gäste. Als Protokollführerin wird LK bestätigt. Es benötigt keine Stimmzählende. Die Traktandenliste wird gemäss Einladung genehmigt. | SM |
| 2. Protokoll GV '22 | Protokoll der GV 2022 wird wie auf der Webseite hochgeschaltet abgenommen. | |
| 3. Jahresbericht 2023 | <p>JW stellt den Jahresbericht vor: 2023 war ein Jahr voller Aktivitäten des Vorstands, des Präsidiums und der AG Stadtentwicklung.</p> <p>Grossprojekt Hardturmstrasse: Drei Sitzungen mit der Stadt (Dialoggruppe). Tram in Mittellage wird diskutiert, aber auf der Hardturmstrasse ist das Verkehrsaufkommen noch zu hoch. Stadt prüft jetzt die Möglichkeit der Sperrung der Hardturmstrasse als Autobahnzubringer. Wie das ASTRA dazu steht, wissen wir aktuell nicht. Im 2024 soll die Vorstudie abgeschlossen werden. Der aktuelle Zeitplan sieht die Ausführung zwischen 2028 bis 2030 vor.</p> <p>Ensemble Überbauung Hardturm: Bauerkursgericht hat Augenschein genommen. Es werden Bilder von der AG Stadtentwicklung gezeigt, die darstellen, wie hoch und massiv die Türme sind. Die Drohne hat gezeigt, wie hoch die Türme werden. Das Baurekursgericht hat politisch entschieden und den Rekurs abgelehnt. Gleichzeitig haben sie 50'000.- Kosten verhängt. Der Entscheid wurde an Verwaltungsgericht weitergezogen. Es fehlen aktuell noch CHF 50'000.-.</p> <p>Uferschutz-Initiative 4772 Stimmen wurden eingereicht im Frühjahr 2023. Der Stadtrat hat einen Gegenvorschlag zur Initiative unscharfen Gegenvorschlag formuliert. Die Initiative wurde jedoch nicht zurückgezogen, sondern kommt am 22.09.24 zur Abstimmung.</p> <p>Freiraumkonzept Z-West: Die IGH nahm an den beiden Spaziergängen zur Vorbereitung der Überarbeitung des bestehenden Freiraumkonzepts teil. Die Stadionbrache wurde bezeichnenderweise beim Spaziergang ausgelassen. Die Stadt hat den Fokus auf das Areal der ZHDK gelegt bei der Führung. Sie sprachen von Weissfärbung des Asphaltes. Ein Grossteil des bestehenden Konzeptes wurde leider nicht umgesetzt.</p> <p>Asyl-Siedlung Hardturm: Die von der Stadt geplante Siedlung für 320 Geflüchtete auf dem Hartplatz der Stadionbrache wurde wegen Rekursen gegen das Projekt (noch) nicht realisiert.</p> <p>Stadtentwicklung & Quartiervertretung: Vital, Sergej, Alexander und Markus sind unsere Fachgruppe Stadtentwicklung und besuchen die zahlreichen Informations- und Dialog-Veranstaltungen der Stadt Zürich und anderer Organisationen. So arbeitet die IGH auch aktiv bei der Entwicklung JosefAreal und beteiligte sich beim Thema Schulweg und Verkehrsregime Escher-Wyss-Platz mit.</p> <p>Veranstaltungen im Berichtsjahr: Mai'23 –GV IGH mit Input zum Sphères Juni'23–Blick hinter die Kulissen Schiffbau Juli'23 –Strassenfest Hardturmstrasse wurde abgesagt mangels Bewilligung durch Stadt Sept.'23–Quartierausflug Besichtigung ewz</p> | JW |

Nov.23–Pop Up Kafi Luftschloss im MobimoHaus an der Hardturmstrasse
Dez.23–Adventssingen im Raum 236 (Musik leben) an der Förrlibuckstrasse 236

Öffentlichkeitsarbeit / Zusammenarbeit:

Die IGH war auch im 2023 gut vernetzt. So arbeiteten wir mit den Organisationen QV5, Kulturmeile, IG Freiräume, Stadionbrache, Kulturweid (hat sich E. 2023 aufgelöst), IGAWB, BAZ, Verein Südtrottoir, asaz oder Pro Limmatraum sowie mit städtischen Ämtern zusammen.

Der QV5 hat sich zu einem akzeptablen Ansprechpartner für die Stadt etabliert, so dass die IGH sich ihrer Position in ZürichWest erwehren muss.

Der sechsköpfige Vorstand hat sich im Berichtsjahr zu sechs Vorstandssitzungen getroffen.

Die Homepage der IGH hält JW aktuell.

Der Jahresbericht wird einstimmig abgenommen.

4. Jahresrechnung 2022

NW präsentiert die Jahresrechnung:

NW

| Jahresrechnung '23 | |
|---------------------|----------|
| Aufwand | 4'557.56 |
| Ertrag | 6'240.00 |
| Einnahmenüberschuss | 1'682.44 |

Die Revisoren haben sich entschuldigt. Syrus verliert den Revisionsbericht. Darin wird die korrekte Buchhaltung festgestellt und Décharge beantragt.

Revisionsbericht und Jahresrechnung 2023 werden einstimmig abgenommen und dem Vorstand Décharge erteilt.

5. Wahlen

Das Co-Präsidium José Wolf / Syrus Mozafar wird einstimmig wiedergewählt.

WB

Die weiteren Vorstandsmitglieder Werner Berger, Sarah Breitenstein, Lisa Kromer und Nikolas Wolf werden per Akklamation wiedergewählt.

JW

Manuela Hotz tritt als Revisorin zurück. Ihre Arbeit wird verdankt.

JW

Daniel Imholz wird als Revisor bestätigt und Esther Röthlisberg als neue Revisorin per Akklamation gewählt.

6. Budget 2023

NW präsentiert das Budget 2023:

NW

| Budget '24 | |
|----------------------|-----------|
| Aufwand | 10'600.00 |
| Ertrag | 6'200.00 |
| Budgetierter Verlust | -4'400.00 |

Budget wird einstimmig angenommen.

Die gleichbleibenden Mitgliederbeiträge und das Budget 2024 werden einstimmig angenommen.

7. Vorschau / Aktivitäten

Themen 2024:

JW

Hardturmstrasse – Grossprojekt

Unterstützung Verein ProLimmatraum (Bekämpfung Ensemble) - Spendensammlung

Initiative «Uferschutz» - Abstimmungskampf

Entwicklung Josef-Areal – Wohnen auf dem Josef Areal

Unterstützung asaz mit Blick auf neue HHRichtlinien

Geplante Aktivitäten:

Privat-Führung Siwss Life Arena

27.01.24

Echoraum Quarier «Neue Hardturmstrasse»

15.03.24

Führung MAN Energy Solutions Schweiz

22.06.24

Besichtigung Tunnel Am Wasser

Sept./Okt

Besichtigung Hardturm

Sept./Okt

8. Varia/ Schluss

Mitgliederakquise wäre wünschenswert.

Beim anschliessenden Apéro wird noch manches Thema in geselliger Runde diskutiert.